

Mai 2023

# COMUNION



*Curie Générale, Rome*



## Ordination sacerdotale



Fr. Lucio Flores a été ordonné prêtre le 13 mai 2023, dans notre paroisse Sainte Trinité à Sucre (Bolivie)

# *Index*

## **NOUVELLES EN BREF**

---

---

- Rome : Retraite de la famille trinitaire
- Assemblée intertrinitaire
- Séville - Espagne : Réunion du SIT
- Élection du nouveau Conseil International des Laïcs Trinitaires
- Séville- Espagne : Rencontre des Responsables du Secrétariat de l'Apostolat
- Espagne : Témoignage de Sœur Teresa Olano Gonzalez
- Antequera-Espagne : Conseil Général Elargi

## *IN MEMORIAM*

## *COMPLEANNI, CUMPLEAÑOS, ANNIVERSAIRES, BIRTHDAYS*



# NOUVELLES EN BREF

## Rome : Retraite de la famille trinitaire

Le samedi 1er avril, la Retraite de la Famille Trinitaire s'est tenue à Rome, à la Curie Générale, sous la direction du Père Javier Carnerero Peñalver, Procureur et Postulateur Général de l'Ordre, en présence de tous les membres de la Famille Trinitaire de Rome. La rencontre s'est déroulée en deux temps : un premier moment de réflexion suivi d'un autre d'adoration eucharistique.





## Assemblée intertrinitaire

Du 12 au 19 avril 2023 s'est tenue l'Assemblée InterTrinitaire. Cette année, l'Assemblée s'est déroulée différemment. Il s'agissait d'un pèlerinage à travers plusieurs villes d'Espagne et du Maroc, auquel ont participé plusieurs membres de la Famille Trinitaire : des religieux, des religieuses et des laïcs trinitaires venus de 22 pays. Après Séville, où s'est ouverte l'Assemblée, ils ont rejoint Algésiras, à l'extrême sud de l'Espagne,



puis, par la mer, le passage à Tanger, au Maroc, en continuant par Rabat, la capitale, enfin Fès et Meknès pour retourner ensuite en Espagne à Séville. De cette façon, on a pu faire mémoire des premières rédempctions en puisant dans les racines une nouvelle sève pour actualiser le charisme trinitaire en ce temps, dans tous les lieux où nous sommes appelés à coopérer. Les participants ont pu



réfléchir et méditer sur le thème : "L'empreinte des Rédempteurs. Vocation et identité", ce fut une semaine très enrichissante de prière, de discussion et de partage pour les représentants de la famille trinitaire du monde entier. Une expérience synodale pour la Famille Trinitaire.



Voici les indications et orientations qui ont émergé des réflexions des différents groupes:

1. Promouvoir la formation spécifique charismatique "en famille", en approfondissant les fondements bibliques et les origines historiques du charisme trinitaire, en mettant en évidence les aspects spécifiques de notre identité charismatique, avec des moyens et des initiatives appropriés (lectio divina sur les textes bibliques qui parlent du rachat, approfondissement du contexte historique et social dans lequel a vécu notre Fondateur, etc.).

2. On souligne la nécessité d'avoir une plus grande préparation dans le domaine du dialogue interreligieux et interculturel : un véritable défi pour l'Église,





1.surtout dans les contextes où elle est minorité.

3.Reconnaître la primauté de l'action concrète en faveur des persécutés pour la foi à travers le SIT pour offrir un témoignage contagieux de notre charisme.

4.Consolider et élargir notre présence dans les territoires où les chrétiens sont persécutés, en préparant de manière adéquate ceux qui accompliront leur mission de manière permanente dans ces territoires.

5.Faire grandir l'esprit de famille et d'unité dans la diversité des vocations spécifiques, marcher en synodalité, en laissant de côté les systèmes pyramidaux et les tentations autoréférentielles, en mettant en œuvre un style de circularité et d'humilité. La communion fraternelle est notre première mission et le plus grand témoignage que nous puissions offrir au monde.







6. Promouvoir dans les différentes cultures la dévotion à Jésus Nazaréen racheté.

7. Que nos communautés et fraternités laïques soient ouvertes à tous, en particulier aux jeunes : les impliquer comme protagonistes, en favorisant des expériences concrètes et significatives de notre engagement charismatique.

8. Promouvoir une communication plus efficace tant à l'intérieur de la Famille Trinitaire qu'à l'extérieur. Faire connaître la spiritualité et les œuvres trinitaires par le bon usage des moyens de communication modernes pour élargir notre réseau de solidarité.



## Séville-Espagne : Réunion du SIT

Comme chaque année, le Conseil d'Administration du SIT Général s'est réuni le 11 avril à Séville, à la veille de l'Assemblée Intertrinitaire. A cette occasion, la Famille Trinitaire a réaffirmé sa détermination à se tenir aux côtés des chrétiens persécutés.

Plusieurs projets ont été approuvés pour aider nos frères et sœurs persécutés en Inde, en Syrie, au Nigeria, en Irak, à Cuba et au Soudan.



## Élection du nouveau Conseil International des Laïcs Trinitaires (CILT)



Le 14 avril à Algésiras, s'est tenue l'Assemblée du Conseil International des Laïcs Trinitaires. A cette occasion, le nouveau Conseil International des Laïcs Trinitaires (CILT) a été élu :

- Pablo I. Vasquez Medel (Chili) : Président
- Coraly Maldonado (USA) : 1er conseiller
- Oswaldo Arias (Pérou) : 2ème Conseiller
- Julio Cesar Dominguez (Argentine) : 3ème Conseiller
- Jose Arenas (Espagne) : 4ème Conseiller



## Séville-Espagne : Réunion des responsables des secrétariats d'apostolat



Après la célébration de l'assemblée intertrinitaire, s'est tenue à Séville la rencontre des responsables du Secrétariat de l'apostolat des différentes juridictions de l'Ordre. Y ont participé : P. Daudet Maximilien MAHERISOA, Président du Secrétariat Général pour l'Apostolat, P. Antonio JIMÉNEZ FUENTES (Province de l'Esprit Saint), P. Pasquale PIZZUTI (Province Saint Jean de Matha), P. Stan DEBOE (Province Coeur Immaculée de Marie), P. Eddie S. RAZANAKOTO (Province Missionnaire Notre Dame du Bon Remède), P. Anthony Mathew PULLUKATTU (Vice-Province de Saint Michel des Saints), P. Loïc HUYGHUES-DESPOINTES (Vicariat Général du Sacré-Coeur de Jésus-Souris A P. Montpointeton), P. José Milton VILLALBA MONTIEL (Vicariat Provincial Saint Simon de Rojas), P. J. Guillermo OVALLES OVALLES (Vicariat Provincial Dominique Iturrate). Le Père Luigi Buccarello, Ministre Général, a ouvert la réunion par son discours de salut et d'encouragement aux participants. P. Frederic est intervenu avec un rapport sur la présence trinitaire au Moyen-Orient, territoire où la persécution contre les chrétiens est forte. Par la suite, le P. Pedro Fernandez a apporté sa contribution à la rencontre en parlant du charisme trinitaire dans l'apostolat de l'ordre.

Puisse cette rencontre porter beaucoup de fruits dans le domaine pastoral de l'Ordre.

## Espagne : Témoignage de Sœur Teresa Olano Gonzalez

Sœur Teresa Olano Gonzalez, religieuse trinitaire de Madrid, nous raconte à 95 ans sa longue expérience au service des détenus. Une expérience qu'elle partage avec tous ceux qui travaillent dans ce domaine.

Après près de trente ans de visites hebdomadaires aux détenus de Séville, Sr. Teresa affirme que pour accomplir un bon ministère pastoral en prison, il faut écouter beaucoup et parler peu, avoir beaucoup de patience et d'humilité. La dernière chose à demander aux détenus est le motif de leur condamnation, et cette discrétion est très appréciée par eux. L'essentiel est de transmettre la miséricorde du Seigneur et sa parole de salut et de délivrance.



## Antequera-Espagne : Conseil Général élargi

Le Conseil général élargi s'est tenu à Antequera, en Espagne, du 20 au 22 avril 2023, en présence du Ministre Général et de son Conseil, ainsi que de tous les Ministres Majeurs des différentes juridictions (Provinces, Vice-provinces et Vicariats). La ville a été choisie parce qu'elle est un point de référence pour l'Ordre en Espagne, avec notre fondation Prolibertas. Le Conseil général élargi est arrivé à Antequera dans la matinée du 20 avril, accueilli par le maire de la ville, M. Manuel Jesús Baron Rios, qui a présenté la ville d'Antequera et fait visiter aux invités les principaux sites administratifs de la municipalité. Il a remercié les Trinitaires pour leur implication dans la vie de la ville. La réunion s'est terminée par un échange de cadeaux, du maire à tous les religieux présents et du Ministre général au maire au nom de l'Ordre. L'après-midi, les travaux du Conseil général élargi ont commencé dans notre couvent. Ce furent des journées de fraternité et de travail dans le but de s'informer mutuellement des situations et des problèmes concernant les différentes juridictions et l'Ordre dans son ensemble, et de partager sur des projets.



## France : Visite pastorale

Du 2 au 15 mai 2023, le Ministre Général a effectué sa visite pastorale en France, accompagné de Fr. Carmel Gladys Ulrich Dinamona, Secrétaire général de l'Ordre. Il a visité, respectivement, les maisons de Faucon, de Paris et de Cerfroid. En passant par Aix-en-provence et Angoulême. En plus des religieux, il a rencontré les sœurs trinitaires de Rome (Faucon) et de Valence (Faucon, Forcalquier, Paris, Angoulême et Cerfroid), en les remerciant pour leur présence et leur service. Il a également rencontré des groupes de laïcs, des prêtres associés à notre famille religieuse auxquels il a décrit la situation de l'Ordre et son évolution; ses nouvelles frontières et ses défis. A cette occasion, il a pu entendre aussi des témoignages de conversion et d'engagement pour l'évangélisation.



## ***IN MEMORIAM***

### **Fr. William James Axe**

---



Le frère William Axe de la Province du Cœur Immaculé de Marie est décédé le 23/03/2023. Il est né à Seneca, USA, le 07-08-1946. Il a commencé son noviciat à Pikesville, USA, en 1968, où il a également fait sa première profession, le 16-08-1969. Il a prononcé ses vœux solennels à la Nouvelle-Orléans, le 14-05-1989, et a été ordonné prêtre à Kansas City, le 12-10-1974. R.I.P.

### **Fr. José Ángel Urcelay Lizarduy**

---



P. José Ángel Urcelay Lizarduy, de la Province du Saint-Esprit, est décédé le 5 avril 2023.

P. José Ángel, né à Erenchum (Álava), le 09/12/1947, a commencé son noviciat à Belmonte (Cuenca), le 01/10/1968, a fait sa première profession à Belmonte (Cuenca), le 02/10/1969, a fait sa profession solennelle à Salamanca le 11/05/1975 et a été ordonné prêtre à Erenchum (Álava) le 07/09/1975. RIP

**Nous vous demandons d'appliquer les suffrages établis pour leurs âmes**



# COMPLEANNI, CUMPLEAÑOS, ANNIVERSAIRES, BIRTHDAYS

	<b>GIUGNO – JUNIO – JUIN– JUNE</b>
1	Fr. Zandri Hinel Rabonary (Prov. Notre Dame du Bon Remède)
2	
3	Fr. Manuel Enrique Salgado Benítez (Vic. Bienheureux Dominique Iturrate)
<b>4</b>	<b>Sainte Trinité</b>
5	Fr. Hariniaina Nirina Victor Ramananjatovo (Prov. Notre Dame du Bon Remède)
6	Fr. Vincenzo Frisullo (Prov. St Jean de Matha) Fr. Hajanirina Rakotoarisoa (Prov. Notre Dame du Bon Remède) Fr. Emilien Herson Ravonjinirina (Prov. Notre Dame du Bon Remède)
7	<b>25° Ordination sacerdotale Fr. Pablo Ignacio Orozco Ortega (Prov. St Jean de Matha)</b> Fr. Bibin Stany D'Souza Kandhala (Vice Prov. St Michel des Saints) Fr. Thierry Mahaimanana (Prov. Notre Dame du Bon Remède)
8	Fr. Salustiano Pastor Villalba López (Vic. St Simon de Rojas) Fr. Ravo Emile Randrianasolo (Prov. Notre Dame du Bon Remède)
9	<b>Bienheureuse Anna Maria Taigi</b> Fr. Baudilio Montoya Valenzuela (Prov. Esprit Saint) Fr. César Alejandro Mellano (Vic. St Simon de Rojas) Fr. Florent Flavien Arsène Randriampinoana (Prov. Notre Dame du Bon Remède) Fr. Luc Ratolotrarivo (Prov. Notre Dame du Bon Remède)
10	Fr. Dominique Randriamandroso (Prov. Notre Dame du Bon Remède) Fr. Vicente De Paulo Dias Pereira (Vic. St Simone de Rojas) Fr. Daniel Da Silva Gonçalves (Vic. St Simone de Rojas) Fr. Marc Bernardin Randriarimalala (Prov. Notre Dame du Bon Remède)



# COMPLEANNI, CUMPLEAÑOS, ANNIVERSAIRES, BIRTHDAYS

11	<p><b>Corpus Domini</b>            Fr. Olegario Sendín García (Prov. Esprit Saint)            Fr. Rodney Hayr Aguirre Rodríguez (Vic. Bienheureux Dominique Iturrate)            Fr. Jean Marc Ramorasata (Prov. Notre Dame du Bon Remède)            Fr. Bienvenu Dioubaka Ndontele (Vic. Ste Agnès)</p>
12	<p>Fr. Antonino Del Pino Morales (Prov. Esprit Saint)            Fr. Raymond Rakotoarisoa (Prov. Notre Dame du Bon Remède)</p>
13	<p>Fr. Martin Rakotondrafara (Prov. Notre Dame du Bon Remède)</p>
14	<p>Fr. Joachim Vincent Rafenosoa (Prov. Notre Dame du Bon Remède)</p>
15	<p>Fr. Francisco Antonio García García (Prov. Esprit Saint)</p>
16	<p><b>Sacré-Cœur de Jésus</b>  <b>50° Ordination sacerdotale Fr. Michael Conway (Prov. Cœur Immaculé de Marie)</b>            Fr. Livaniaina Harizo Raharimalala (Prov. Notre Dame du Bon Remède)</p>
17	<p>Fr. David Álvarez Rodríguez (Prov. Esprit Saint)            Fr. Diego Ángel Rodríguez López (Vic. Bienheureux Dominique Iturrate)</p>
18	<p>Fr. Kevin Mc Grady (Prov. Cœur Immaculée de Marie)            Fr. Anicet Hervé Herman Ranaivoarimanana (Prov. Notre Dame du Bon Remède)            Fr. Slawomir Banas (Prov. St Jean de Matha)</p>
19	
20	



## COMPLEANNI, CUMPLEAÑOS, ANNIVERSAIRES, BIRTHDAYS

21	Fr. Jean Constant Nganga Silaho (Vic. Ste Agnès) Fr. Andriniaina Andyson Joanchin Fenomiarantsoa (Prov. Notre Dame du Bon Remède)
22	
23	Fr. Luigi Bonocore (Prov. St Jean de Matha) Fr. Eder Alexis Hernández Dávila (Vic. St Simon de Rojas)
24	<b>Nativité de Saint Jean Baptiste</b> Fr. Armand Andrianantenaina Ratolojanahary (Prov. Notre Dame du Bon Remède)
<b>25</b>	Fr. Vicente Elipe López- Peláez (Prov. Esprit Saint)
26	Fr. Juan Pablo Islas Elizalde (Prov. St Jean de Matha)
27	Fr. Lee Young-Min (Pedro) (Prov. Esprit Saint) Fr. Jean Louis Ra-Prosper (Prov. Notre Dame du Bon Remède)
28	
29	<b>Saints Pierre et Paul</b> Fr. Edwin John Panamkoden (Vice Prov. St Michel des Saints)
30	<b>60° Ordination sacerdotale Fr. Manuel Sendín García (Prov. Esprit Saint)</b> Fr. Henri Désiré Ranaivoarisaona (Prov. Notre Dame du Bon Remède) Fr. Tolojanahary Jean Guy Randrianantenaina (Prov. Notre Dame du Bon Remède)

*A tous et à chacun en particulier  
les voeux cordiaux de l'Ordre.*

